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Nr. 19/2017 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des Jugend-, Sport- und Sozialausschusses der Gemeindevertretung 

Fockbek am Mittwoch, den 13. September 2017 im Buernhuus Fockbek (Große Reihe 21). 

 

 

Beginn: 19.07 Uhr Ende: 20.53 Uhr 

 

 

Anwesend:                        Vorsitzender Bernd Schadwinkel, 

 stellv. Mitglied Markus Sawade (für Stefan Rathgeber), 

 stellv. Mitglied Klaus Grage (für Norbert Wilkens), 

 WB Werner Frahm, WB Daniel Beyer 
 

 

Von der Verwaltung: Bürgermeister Holger Diehr 

 Gemeindebeschäftigte Hannah Friedrich als Protokollführererin 
 

 

Entschuldigt fehlten:  GV Stefan Rathgeber, GV Norbert Wilkens, 

       GV Ralf Bollmann sowie stellv. Mitglied Dirk Petersen 
 

 

Ferner anwesend: GV Karl-Heinz Homp, GV Heino Lorenzen, 

WBIN Christine Vollert 

Torsten Wittenberg (Buernhuus),  

 Holger Petersen,  

 

Zuhörer: ./. 

 

 

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung form- und fristge-

recht erfolgt ist und der Ausschuss beschlussfähig ist.  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende den Antrag, die Tagesordnung um den 

Punkt 9 ,,Antrag des FC Fockbek e.V. auf Genehmigung zur Aufstellung eines Containers zum 

Verkauf von Eintrittskarten auf dem Sportplatz‘‘ zu erweitern. Die Tagesordnungspunkte verschie-

ben sich entsprechend.  

 

Der Ausschuss ist einstimmig dafür.  

 

Vor Beginn der Tagesordnung stellt Herr Wittenberg das Modernisierungskonzept des Buernhuu-

ses mit einem Rundgang durch das Jugendzentrum vor. 

 

Sodann wird nach folgender Tagesordnung verfahren:  

 

öffentlich: 

1. Niederschrift Nr. 18/2017 der Sitzung am 03.05.2017 

2. Verwaltungsbericht 

3. Einwohnerfragestunde 

4. Anträge des SV Fockbek 

a) auf Nutzung der beiden Sporthallen sowie der Mensa für die Durchführung der 8. Handball- 

Fun-Week 
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      b) auf Nutzung der Sportanlage Krattredder am 09. Und 10. Juni 2018 für den 22. Aalversu- 

          percup  

      c) auf Durchführung des 8. HSG-Flohmarktes auf dem Gelände der Bürgermeister- 

          Schadwinkel-Halle  

5. Kindergartenangelegenheiten  

a) Antrag der Kirchengemeinde auf Änderung der Betreuungszeit  

b) Übersicht Kostenausgleich für auswärtige Kinder 

c) Übersicht Kindertagespflegestellen 

6. Bau eines Sportlerheimes 

hier: Sachstand 

7. Sachstand Modernisierung/Erneuerung Freibad 

8. Haushalt 2018 – 1. Beratung 

hier: für den Bereich Jugend-, Sport- und Sozialausschuss 

9. Antrag des FC Fockbek e.V. auf Genehmigung zur Aufstellung eines Containers zum Verkauf 

von Eintrittskarten auf dem Sportplatz 

10. Sonstiges  

 

nicht öffentlich: 

11. Vertragsangelegenheit 

 

 

Zu TOP 1: Niederschrift Nr. 18/2017 der Sitzung am 03.05.2017 

 

Es werden keine Einwände erhoben.  

 

 

Zu TOP 2: Verwaltungsbericht 
 

Bürgermeister Diehr berichtet wie folgt: 

 

 Beim Schießen der Vereine und Verbände im Sportschützenverein hat die GV den 11. Platz 

erzielt. Das Königspaar sind auch in diesem Jahr wieder Herr Schadwinkel und Herr Samber-

ger. 
 

 Der Freibadbetrieb wird voraussichtlich am 17.09.2017 geschlossen. In diesem Jahr haben sich 

die Besucherzahlen verringert. Das Freibad hatte rund 21.000 Gäste, letztes Jahr waren es um 

die 26.000 Gäste. Das Früh- und Spätschwimmen wurde allerdings sehr gut angenommen. 
 

 Die SH-Netz AG teilte mit, dass die beiden Stromtankstellen angeliefert wurden und in der 

nächsten Zeit aufgestellt werden können.  
 
 

Weiter möchte Bürgermeister Diehr informieren, dass der Ausschuss zur Sportlerehrung am 

01.12.2017 um 18.00 Uhr gern gesehen wird. 

 

 

Zu TOP 3: Einwohnerfragestunde 
 

Es werden keine Fragen gestellt. 

 

 

Zu TOP 4: Anträge des SV Fockbek  

 

a)  auf Nutzung der beiden Sporthallen sowie der Mensa für die Durchführung der 8. Hand- 

     ball-Fun-Week  

 

     Der Vorsitzende erläutert den Antrag. 
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     Nach kurzer Beratung beschließt der Ausschuss, den Antrag des SV Fockbek auf Nutzung 

     der beiden Sporthallen sowie der Mensa für die Durchführung der 8. Handball-Fun-Week  

     zu bewilligen. 

 

Abstimmungsergebnis:  5 Ja-Stimmen   0 Nein-Stimmen   0 Enthaltungen  

 

 

b)  auf Nutzung der Sportanlage Krattredder am 09. und 10. Juni 2018 für den 22. Aalver- 

      supercup   

 

      Der Vorsitzende erläutert den Antrag.  

 

      Herr Petersen gibt bekannt, dass die Teilnehmerzahlen rückläufig geworden sind, sich aber 

      immer noch genug Teilnehmer zur Durchführung anmelden. 

 

      Nach kurzer Beratung beschließt der Ausschuss, den Antrag des SV Fockbek auf Nutz- 

      ung der Sportanlage Krattredder am 09. und 10. Juni 2018 für den 22. Aalversupercup 

      zu bewilligen. 

 

     Abstimmungsergebnis:  5 Ja-Stimmen   0 Nein-Stimmen   0 Enthaltungen 

 

 

c)    auf Durchführung des 8. HSG-Flohmarktes auf dem Gelände der Bürgermeister- 

       Schadwinkel-Halle  

 

       Der Vorsitzende erläutert den Antrag.  

 

       Nach kurzer Beratung beschließt der Ausschuss, den Antrag des SV Fockbek auf Durch- 

       führung des 8. HSG-Flohmarktes auf dem Gelände der Bürgermeister-Schadwinkel- 

       Halle zu bewilligen. 

 

       Abstimmungsergebnis:  5 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen   0 Enthaltungen 

        

 

Zu TOP 5: Kindergartenangelegenheiten 
 

a)  Antrag der Kirchengemeinde auf Änderung der Betreuungszeiten 
 

      Der Vorsitzende berichtet über den Antrag der Kirchengemeinde auf Änderung der Betreu- 

      ungszeiten.  

 

      Der Antrag der Kirchengemeinde wird vom Ausschuss zur Kenntnis genommen. 

 

      Nach kurzer Beratung empfiehlt der Jugend-, Sport- und Sozialausschuss dem Hauptaus- 

      schuss, dass die Kirchengemeinde darum gebeten wird, den Bedarf an einer Ver- 

      längerung der Betreuungszeit aufzuzeigen. Weiterhin ist seitens des Kindergartens bei  

      der Meldung der Bestandsdaten auch die jeweilige Betreuungszeit der Kinder anzugeben. 

 

      Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen  0 Nein-Stimmen   0 Enthaltungen

    

 

b) Übersicht Kostenausgleich für auswärtige Kinder 

 

     Der Vorsitzende erläutert, dass bei einem Vergleich der Kostenausgleiche die Übersichten auf-   
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     zeigen, dass die Kosten relativ ausgeglichen sind. 

 

     GV Sawade stellt die Frage, wer die Entscheidung trifft, ob auswärtige Kinder in der Paulus- 

     KiTa bleiben dürfen. 

 

     Bürgermeister Diehr berichtet, dass ein Vertrag mit der Kirche mit 8 KiTa-Gruppen besteht, 

     derzeit allerdings 9 KiTa-Gruppen bestehen. Im Vertrag ist geregelt, dass grundsätzlich  auswär 

     tige Kinder aufgenommen werden können dazu jedoch die Zustimmung der Gemeinde erteilt  

     werden muss. Da derzeit eine Überhanggruppe besteht, wird die Aufnahme auswärtiger Kinder  

     zurzeit grundsätzlich abgelehnt. In begründeten Sonderfällen dürfen die Kinder ein Jahr lang 

     (derzeit bis August 2018) in der 9. KiTa- Gruppe bleiben. 

 

     Der Ausschuss nimmt Kenntnis.  

 

 

c) Übersicht Kindertagespflegestellen 

 

Bürgermeister Diehr berichtet, dass der Kreis Rendsburg-Eckernförde die Kindertagespflege 

stellen stärken möchte. Die Verwaltung informiert, dass im Amtsgebiet ebenfalls Kindertages  

pflegestellen genutzt werden und die Übersicht der Verwaltung aufzeigt, wo solche Tagesmütter 

zu finden sind.  

 

Der Ausschuss nimmt Kenntnis.  

 

 

Zu TOP 6: Bau eines Sportlerheimes 

                    hier: Sachstand 

 

Der Vorsitzende bittet Bürgermeister Diehr zu Wort. 

 

Bürgermeister Diehr berichtet, dass der Bauauschuss und der Hauptausschuss den Bau des Sport-

lerheimes befürworten. Im Frühjahr 2019 soll der Bau fertig gestellt werden. Für das Projekt kön-

nen Zuschüsse und Förderungen vom Kreis Rendsburg-Eckernförde, Land und Bund möglich sein, 

allerdings ist für die Erstellung einer Planung die Beauftragung eines Ingenieurbüros erforderlich. 

Zur Bauausschusssitzung am 10. Oktober 2017 soll ein Entwurf zum Bau vorliegen. 

 

GV Grage fragt an, ob die Ausschreibung zum Winter erfolgt.  

 

Bürgermeister Diehr erläutert, dass dies noch nicht genau festgelegt werden kann. Der Bau des 

Sportlerheims soll allerdings voraussichtlich im Sommer nächsten Jahres beginnen.  

 

GV Frahm fragt an, ob der Bau fremdfinanziert oder Eigenkapitial der Gemeinde eingesetzt wird. 

 

Bürgermeister Diehr antwortet, dass es sich möglichst um Eigenkapital handelt.  

 

Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 

 

 

Zu TOP 7: Sachstand Modernisierung/Erneuerung Freibad 

 

Der Vorsitzende bittet Bürgermeister Diehr zu Wort. 

 

Bürgermeister Diehr berichtet, dass die Ausschreibung und die Submission für die Moder- 

nisierung erfolgt ist. Das Ergebnis der Submission soll voraussichtlich Freitag, den 16.09.2017 

vorliegen. Zur Saison 2018 soll die Modernisierung abgeschlossen sein. Es stehen noch keine 
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Endsummen der Kosten fest, allerdings sind für die Erneuerung 470.000,00 € geplant. Die  

Gemeinde erhält voraussichtlich hierfür außerplanmäßige Zuschüsse in Höhe von ca. 47.000,00 € 

vom Land und ca. 90.000,00 € von der Europäischen Union. 

 

GV Lorenzen regt an, dass man den Fockbeker Aal (ehemals Kulturverein) im modernisierten 

Freibad aufstellen kann.  

 

Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 

 

 

Zu TOP 8: Haushalt 2018 – 1. Beratung 

                   hier: für den Bereich Jugend-, Sport- und Sozialausschuss  

 

Der Vorsitzende verweist auf die von der Verwaltung erstellte Vorlage.  

 

GV Grage regt an, den Ansatz 2018 für die Unterhaltung von Grundstücken unter dem 

Punkt ,,Sportplätze und Anlagen‘‘ auf 15.000,00 € - 16.000,00 € zu erhöhen, da im Sanitärbe- 

reich Kosten anfallen werden. 

 

Der Vorsitzende antwortet, dass in der Haushaltsberatung der nächsten Sitzung ca. 15.500,00 € 

für diesen Punkt berücksichtigt werden sollten. 

 

Bürgermeister Diehr berichtet, dass sich der Ansatz für die Unterhaltung der Beregnungs-  

anlage und den Brunnen auf 15.000,00 € erhöht, da der Brunnen modernisiert werden muss. 

Außerdem verringert sich der Ansatz für das Jugendzentrum (Buernhuus), da in den letzten  

Jahren die Ansatzhöhe von 7.000,00 € nicht ausgeschöpft wurde. 

 

Der Ausschuss nimmt Kenntnis und wird in seiner nächsten Sitzung beraten.  

 

 

Zu TOP 9: Antrag des FC Fockbek e.V. auf Genehmigung zur Aufstellung eines Contai- 

                    ners zum Verkauf von Eintrittskarten auf dem Sportplatz 

 

Der Vorsitzende erläutert den Antrag. 

 

Nach kurzer Beratung beschließt der Ausschuss, den Antrag auf Genehmigung zur Auf- 

stellung eines Containers zum Verkauf von Eintrittskarten auf dem Sportplatz zu bewil- 

ligen. 

 

Abstimmungsergebnis:  5 Ja-Stimmen    0 Nein-Stimmen   0 Enthaltungen  

 

 

Zu TOP 10: Sonstiges 

 

Der Vorsitzende berichtet, dass eine Beschwerde seitens Frau Vollert von der Schule eingegan-

gen ist.  

 

Frau Vollert erläutert, dass nach den Ferien die Geräteräume und die Sporthalle nicht ord- 

nungsgemäß hinterlassen wurden. Beim Öffnen der Geräteschränke fielen ihr die Reck- 

stangen entgegen und in der Sporthalle wurde ein Fußballtor nicht aufgehängt. 

 

Der Vorsitzende regt an, dass Herr Petersen noch einmal die Vereins- und Teamleiter sensi- 

bilisiert. 

 

Frau Vollert informiert, dass es in der Sporthalle ein Buch zur Geräteraumnutzung gibt, 
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wo sich Vereine/Kurse an den Tagen eintragen, an denen sie die Geräteräume nutzen. 

 

Nach ausführlicher Beratung empfiehlt der Vorsitzende, die Vereine noch einmal zu  

sensibilisieren und die Hallenwartin zu informieren. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Leere Seite ! 
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Gemäß Beschluss unter Ausschluss der Öffentlichkeit   

     

Zu TOP 11: Vertragsangelegenheit  

 

 

 

Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gibt, stellt der Vorsitzende die Öffentlichkeit wieder 

her, bedankt sich für die Teilnahme und schließt die Sitzung. 

 

Über Einwendungen gegen Form und Inhalt dieser Niederschrift wird in der nächsten Sitzung ent-

schieden. 

 

 

Fockbek, 21.09.2017 

Frie 

 


